
TU OPINIÓN
E N T R E V I S T A S  C A X X I

 S O C I O S  -  J Ó V E N E S  -  E M P R E S A S

B O L E T Í N  S E M A N A L  P A R A  S O C I O S

C Ó M O  L O  V I V I M O S

 
La semana 4 del año 2020

desde una pequeña ciudad de

China, Wuhan, se dictó el

confinamiento de su población

por una epidemia debida a un

brote vírico desconocido en un

mercado de la ciudad. En la

semana 6 del 2020 Italia se

convierte en el foco de atención

debido a la detección de los

primeros casos de coronavirus

en un sector de la población sin

contacto previo directo con

China. La realidad es que el

virus ya estaba dentro de las

fronteras de Europa y hacía

pensar que también estaba en

otros muchos países, que como

un efecto dominó sólo podían

defenderse de un enemigo

invisible.  

 

En la semana 12 del año 2020,

tras la alarma italiana y

confirmados los primeros casos

en España, llegó el

confinamiento para nuestro

país, y luego fueron el resto de

países de la Unión Europea,

seguidos del Reino Unido,

EEUU, y el goteo incesante del

resto de países del mundo.

En la semana 13 de 2020, desde

Compromiso Asturias XXI,

ponemos en marcha el primer

boletín semanal para socios con

entrevistas a SOCIOS, JÓVENES

Y EMPRESAS.

Este boletín se realizará

durante el periodo que dure el

confinamiento y extraeremos

de él ideas y experiencias de

nuestra red de socios. 

 

 

Si quieres participar en este

boletín sólo tienes que ponerte

en contacto con nosotros.

Comparte todas las ideas que

tengas para Asturias después

del confinamiento y se las

haremos llegar a los centros de

decisión.

En cada boletín incorporaremos

un artículo de opinión de

nuestros socios queremos

conocer las iniciativas que se

desarrollan en otros países y

regiones del mundo y desde

Compromiso les daremos voz. 

Envíanos tus artículos de

opinión para nuestra sección en

Tribuna y los compartiremos

cada semana en este boletín.

 

 

info@compromisoasturiasxxi.es 
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Nuestra socia Belén Fernández

López lleva unida a Compromiso

Asturias XXI desde su origen en el

año 2009. Durante veinte años fue

consejera delegada de NOVATEX

(Asociado corporativo de CAXXI

durante más de seis años hasta su

cierre hace cuatro años).

 

Esta avilesina “pequeñina pero

matona” como ella dice, ha

desempolvado el tejido de

SONTARA fabricado en Tamón

para coordinar la confección de

mascarillas en un taller de Toledo.

La fabricación en Avilés ya no es

posible con la planta de Novatex

cerrada, pero el talento tiene

nombre asturiano. 

 

Belén ¿Cómo estás viviendo esta

situación?

 

Ha sido una mezcla de

sentimientos. Para mí fue un

halago que se acordaran de mi

para pedir ayuda. También

despertó un sentimiento de cierta

amargura por los recuerdos del

pasado. Muchas personas de mi

entorno lo pasaron muy mal y la

tensión vivida por mi parte fue

elevada cuando se tuvo que cerrar

Novatex. 

 

Paradójicamente recuerdo que

habíamos presentado un proyecto

de sala limpia, enfocada al sector

sanitario, pero el proyecto fue

rechazado. 

 

La alegría es ver como el know-

how ha servido para poner enn

marcha un taller que está

fabricando materiales que salvan

vidas.

 

S O C I O S
B E L É N  F E R N Á N D E Z  L Ó P E Z ,  S O C I A  C A X X I

¿Qué tipo de acciones debe

emprender Asturias ante el

nuevo escenario que se plantea?

 

No podemos volver a depender de

nadie. Debemos aprender de esta

experiencia para mejorar. En

Asturias tenemos los recursos

para segmentar los proyectos

sanitarios de los que hoy somos

dependientes, para ser

autosuficientes. 

"Tenemos que cuidar a las

empresas locales y a los

pequeños empresarios y

empresarias"
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No sólo para el sector sanitario si

no para el sector agroalimentario,

hay que apostar más por el campo

y los productos locales. Tenemos

que empezar a ser más justos y

colaboradores y esto requiere un

cambio social.

 

La administración debe cambiar

porque es lenta, la  burocracia es

un riesgo real en estos momentos

para la salud y la economía. Habrá

que pensar en modelos más

dinámicos y analizar los riesgos

de mantener una administración

estática y burocrática.

Necesitamos administraciones

ágiles.



Luis, ¿Cómo estás? ¿Cómo estás

viviendo esta situación?

 

La verdad que estoy muy bien,

creía que el confinamiento iba a

ser más duro, pero no me está

costando tanto. Entre semana

trabajo, pues en DuPont

continuamos la actividad normal

gracias al teletrabajo. El resto del

tiempo, lo aprovecho para

disfrutar de mi familia, para leer e

informarme y para pensar en todo

lo que el Mentoring me está

aportando.

 

¿Qué puedes sacar en positivo de

este aprendizaje? ¿Qué tipo de

acciones crees que debe

emprender Asturias ante el nuevo

escenario que se plantea?

 

Que hay que valorar mucho más lo

que tenemos, siempre se dice que

“uno no valora lo que tiene hasta

que lo pierde”, y creo que esto es

el vivo ejemplo de ello. Cuando

todo acabe debemos de disfrutar

mucho más de todo lo que

tenemos y vivimos y ser más

felices, darle menos importancia a

aquellos problemas que creemos

tener y que en verdad, no son tan

problemas.

 

Desde Asturias podemos aprender

la cantidad de oportunidades que

tenemos.  

J Ó V E N E S  

E N T R E V I S T A  A  L U I S  E S M O R Í S  R U I Z  D E  A L E G R Í A ,  M E N T E E  2 0 2 0

Esta pandemia nos ha servido a la

sociedad mundial a ver la

importancia del teletrabajo y cómo

desde cualquier punto se puede

trabajar para muchos puestos muy

diversos.

 

Vivimos en un mundo globalizado

en el que la ubicación cada vez

importa menos, con lo que desde

Asturias, debemos tratar de

emprender en el mundo online,

donde evitaremos esas barreras

físicas, encontraremos muchísimas

más oportunidades y

aumentaremos exponencialmente

nuestros clientes potenciales.

"Disfrutar de lo que tenemos, vivimos en un  entorno privilegiado,

en el Paraíso Natural. Y las grandes oportunidades que existen

por medio del emprendimiento online y apoyar a cualquiera que

tenga ganas y que se deje ayudar, pudiendo servir Compromiso

Asturias XXI como enlace de contactos para que se nutran estos

proyectos"
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Esta es una oportunidad para

ayudar a transformar el concepto

que había del teletrabajo y

aprovechar para aprender de la

eficacia de este modelo. 



La Fundación Caja Rural de

Asturias es una entidad sin ánimo

de lucro que desde 1986 realiza su

actividad de acción social. 

 

Su inspiración se recoge en las

palabras de Howard Schultz:

“Cuando estás rodeado de

personas que comparten un

compromiso apasionado en torno

a un propósito común, todo es

posible.” Con estas palabras con

las que nos identificamos

comienza esta entrevista a

Alejandro Díaz González su

Director de Marketing

 

Alejandro ¿Cómo estás? ¿Cómo

estáis viviendo esta situación en

vuestra empresa? 

 

Bueno, es innegable que son

momentos bastantes difíciles. En

Caja Rural de Asturias tenemos

claro que  nuestra actividad debe

continuar como siempre, al ser un

servicio básico para la ciudadanía

y negocios,  pero también

que  debemos sortear esta crisis

preservando la salud tanto de los

empleados como de los clientes.

Por eso, hemos implantado

medidas, protocolos y realizado

campañas de comunicación para

concienciar al publico de realizar

su operativa bancaria en los

canales alternativos a la oficina

(banca online, cajeros, apps).

 

También hemos potenciado

nuestra comunicación interna

para mantener el ánimo entre

nosotros y emocionalmente

apoyarnos diariamente con

mensajes positivos. Nos estamos

reforzando como plantilla.

 

¿Qué sacaremos en positivo de

todo esto? ¿Qué piensas que se

debería hacer desde Asturias de

cara al futuro ante este nuevo

escenario?

 

Principalmente, el aspecto positivo

que podemos extraer, es que la

sociedad asturiana (y la española

en general) ante eventos o crisis de

gran magnitud, actúa con mucha

responsabilidad y solidaridad. 

 

Creo que la escala de valores y

prioridades también cambiará. Las

personas apreciaremos y le

daremos más valor a cosas mas

simples que siempre hemos tenido

al alcance pero que no le dábamos

la importancia que ahora vemos

que si tienen.

 

Vemos también en estos

momentos la gran dependencia

que tenemos de determinados

sectores y también la dependencia

que tenemos de determinados

países para recibir materiales,

productos, etc.,   al carecer aquí de

industria que los produzca y

comercialice. 

E M P R E S A S  

E N T R E V I S T A  A  A L E J A N D R O  D Í A Z ,  C A J A  R U R A L  D E  A S T U R I A S

"Hemos potenciado  nuestra comunicación interna para mantener el

ánimo entre nosotros y emocionalmente apoyarnos diariamente con

mensajes positivos. Nos estamos reforzando como plantilla"
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Puede que surjan proyectos

industriales y oportunidades de

negocio (por ejemplo, en el sector

biosanitario) que hasta ahora no

éramos conscientes que estaban

ahí.

 

Si nos quedásemos con un titular o

un mensaje para la sociedad

asturiana ¿Sería?

 

Hagamos todo lo que sea posible

para pasar esta crisis sanitaria con

las menores perdidas personales y

recuperar cuanto antes la

economía, los empleos y la

sociedad del bienestar.



Sin llevar muy bien la cuenta del

número de días que llevamos

viviendo esta película de terror, sí

que se nos está  haciendo difícil ser

protagonistas obligados, sin 

conocer el final, ni cuándo   será

sustituida en pantalla.

 

Afortunadamente,   y es lo único

bueno, aparecen   héroes y

superhéroes que nos gratifican, y el

argumento   nos lleva

inevitablemente a la reflexión,

metiéndonos un poco en nuestro

interior. 

Seguramente necesitábamos

tomar un respiro, parar, sacar

conclusiones, y repensar el rumbo.

 

Serán muchas las preguntas que

debamos hacernos para

reconsiderar la situación y rehacer

el futuro de otra forma, cuando

llegue el después. Pero muchas

evidencias ya se nos han caído

encima. Señalo algunas.

 

Para empezar, no contábamos

mucho con la importancia de lo

imprevisible en nuestras vidas que

creíamos exitosas, sin necesidad de

introducir en ellas muchos

cambios, y de las que nos

considerábamos dueños absolutos

del timón, sin saber muy bien qué

teníamos, que nos sobraba y qué

nos faltaba. Vivíamos   siguiendo la

corriente.

 

Pues bien, un bichito multiplicado

y convertido en pandemia, de

repente, nos ha dado una lección

de realismo y humildad.

 

Vivíamos convencidos de que

compartíamos mucho y bien, en la

era de la comunicación. Pero   se

nos había olvidado mirarnos a los

ojos.   Y   ahora que no podemos,

respetando el metro de distancia,

echamos en falta el contacto y   las

cálidas manifestaciones de afecto

que las redes nos habían hurtado.

redes nos habían hurtado.

 

Nos hemos encontrado de bruces

con que la música, la lectura- la

cultura en general- y por qué no

decirlo, el sentido del humor han

sido ya estos días bálsamo y

ejercicio sano para mantener

nuestro equilibrio personal tocado

por los acontecimientos, sin

preguntarnos por qué no   ocupan

/ocupaban un papel habitual en

nuestras vidas.  

 

Y consumiendo, consumiendo,

tampoco   nos habíamos parado a

pensar que entre todos hemos

contribuido un poco a confiar en

los países asiáticos baratos, la

manufactura y producción ,

incluso   de equipamientos

 estratégicos, que ahora nos hacen

falta en cantidad   y que no

tenemos capacidad de producir,

para no contagiarnos, o incluso

respirar y seguir viviendo.

 

Los Gobiernos   por una parte

primando   el liberal “laissez faire “,

los empresarios compitiendo mejor

y más fácil por esa vía,   y todos

nosotros comprando más barato

sin preguntarnos a costa de qué.

 

Algo pues tendremos que hacer

para cambiar entre todos este

escenario, aprovechando quizás

para pensar durante este duro

presente.

Y llegamos a los  valores.

 

Estos días   de forma automática,

nos hemos dado cuenta de la

importancia de algunos cuya

dimensión nos pasaba

desapercibida.

 

La familia   por ejemplo, cobijo de

la crisis por excelencia.

 

También hemos descubierto que la

solidaridad no solo existe, sino que

está siendo fundamental para

sostener a los más débiles, a los

que sufren doblemente esta crisis y

a los que prioritariamente

debemos atender con medidas

excepcionales.   Entre otros,

quienes ya sufrían enfermedades,

los mayores que viven  y gestionan

sus miedos   en soledad,   los que ya

no llegaban antes a fin de mes, o

los autónomos que ahora tampoco

van a llegar. 

 

Nos hemos dado cuenta también

que     tenemos que reclamar y

primar la excelencia de servicios

públicos como la Sanidad,   sin

obviar que   la sociedad civil   tiene

que tener músculo para cubrir las

carencias allí donde aquélla no

llega.

 

Y por ese camino, hemos ido

descubriendo que en nuestra

sociedad hay héroes ocultos a

quienes hay que reconocer y

agradecer su protagonismo en la

gestión de esta crisis. 

 

Para empezar, a todos aquellos a

quienes ha correspondido y

corresponde la responsabilidad de

tomar en nuestro nombre

decisiones en este momento a

todos los niveles, en una situación

extraordinaria sin precedentes, y

de mantenernos informados de la

situación puntualmente y con

transparencia, aunque los datos

sean duros. 

P A R A  N U E S T R O S  S U P E R H É R O E S  D E  L A  S A N I D A D ,

L A    M E D A L L A  D E  A S T U R I A S  
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A los  que   por supuesto podremos

criticar cuando proceda, pero   con

la   perspectiva del tiempo. Ahora

creo que toca sobre todo arrimar el

hombro en lo posible, y no generar

alarmas innecesarias añadiendo

daño emocional. 

 

Doy por hecho que se han tomado

decisiones erróneas algunas, y

tardías otras. Sin obviar 

bochornosas declaraciones

puntuales que nos escandalizan.

 

Pero quién iba a decirnos hace

unos días, que EEUU o Inglaterra

iban a ser de los últimos países en

tomarlas, o que en Méjico una

estampita iba a ser el escudo

protector de la pandemia. 

 

Hemos de reconocer y agradecer

en especial   el esfuerzo a aquellos

héroes que desde que estamos en

estado de alarma, están y

continúan  desarrollando trabajos

sin computar horas ni   días sin

descanso, manteniendo los

servicios elementales, el

abastecimiento mínimo,

trasladando enfermos,

investigando para producir los

equipos más necesarios,

protegiendo nuestra seguridad , o

que se cumplan los protocolos de

forma que cada uno de nosotros

pueda mantener su encierro con

una cierta tranquilidad e incluso

con calidad de vida en estas

circunstancias adversas.  

 

Y hemos descubierto a nuestros

Superhéroes.

Éstos son todos nuestros

profesionales de la Sanidad, cuyo

comportamiento ejemplar,

solidario y profesionalmente

intachable en Asturias, y también

en otras comunidades autónomas,

llevamos aplaudiendo

puntualmente a las 20 horas cada

día en nuestros balcones y

ventanas, en un espontáneo gesto

de agradecimiento sincero y

admiración por su labor.

 

Para que mantengamos la salud y

nuestra vida, hoy   en riesgo, ellos

están  exponiendo cada día la suya

en primera línea de fuego, con

mínima   protección y superando

  presión y situaciones límite,

mientras los asturianos

únicamente debemos respetar la

permanencia en nuestros

domicilios.

 

Mi objetivo     fundamental al

escribir estas breves líneas, más

allá de invitar a la reflexión

durante este parón obligado

acerca de la necesidad de generar

nuevas estrategias y valores para

gestionar nuestro futuro ,que

también, no era otro que 

promover algún reconocimiento

excepcional, para estos

profesionales de la   Sanidad

Regional, más allá del merecido

aplauso diario .

 

Como no puedo proponer algo que

esté fuera de nuestra competencia,

y sin perjuicio de otras iniciativas,

sugiero que nuestra   Sanidad

Asturiana y sus profesionales,

 reciban la  Medalla de Asturias.

Estas medallas se conceden a

personas o entidades con méritos

verdaderamente singulares que

concurren en personas o

instituciones cuya importancia y

trascendencia para los intereses

generales de la comunidad les

hagan acreedores de este

reconocimiento público.

 

No creo que nadie pueda poner en

duda los singulares méritos de

estos profesionales, ni la

importancia y trascendencia que

para los intereses de todos los

asturianos tiene la encomiable

tarea que están realizando, desde

el primero hasta el último.

 

Por eso no considero necesario

pedir firmas ni adhesiones .Y

también   porque creo más en las

personas que en las ideas.

Se trata de una   propuesta que

simplemente deseo   sea

compartida por quienes tienen en

su mano la decisión. 

 

Y sin que se olvide, podremos/

podrán los que se merecen este

reconocimiento, esperar a

septiembre.

 

Pero creo que al menos debe haber

una de nuestras medallas

reservada ya

 para estos Superhéroes 

 

Seguro habrá otras iniciativas y

reconocimientos.   Sin duda

merecen mucho más.

" E S T A S  M E D A L L A S  S E  C O N C E D E N  A  P E R S O N A S  O  E N T I D A D E S  C O N

M É R I T O S  V E R D A D E R A M E N T E  S I N G U L A R E S  Q U E  C O N C U R R E N  E N

P E R S O N A S  O  I N S T I T U C I O N E S  C U Y A  I M P O R T A N C I A  Y

T R A S C E N D E N C I A  P A R A  L O S  I N T E R E S E S  G E N E R A L E S  D E  L A

C O M U N I D A D  L E S  H A G A N  A C R E E D O R E S  D E  E S T E  R E C O N O C I M I E N T O

P Ú B L I C O . "
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